



## Newsletter des Instituts für Soziologie

03/2019 - English version below

### The Social Dimension of Social Housing

#### Vienna International Summer School



Foto: Simon Güntner

Im Rahmen der Internationalen Bauausstellung (IBA) zum Neuen Sozialen Wohnen, die 2022 in Wien stattfinden wird, gründeten TU Wien (future.lab) und Universität Wien (Institut für Soziologie) ein Forschungscluster (ResearchLab) zur Förderung der interdisziplinären, kritischen und vergleichenden Forschung im Gebiet des sozialen Wohnungsbaus. Ein Schwerpunkt liegt in der Ausrichtung einer International Summer School, heuer zum Thema "The Social Dimension of Social Housing". Die Summer School findet vom 16. bis 21. September 2019 statt und richtet sich an NachwuchsforscherInnen aller Disziplinen, Bewerbungsfrist ist der 26. April 2019.

### Zweitägige Herbsttagung: Bildung und Handlungsfähigkeit im Alter

#### Tagung



Foto: Universität Wien, © Klaus Ranger (www.klausranger.at)

Eine Gesellschaft des langen Lebens fordert permanente Neuorientierung und Lernen während der gesamten Lebensspanne. Die gesellschaftlichen Erwartungen zum Erwerb und Erhalt von Wissen haben auch das Alter erreicht. Um dies kritisch zu reflektieren veranstaltet die Sektion Alter(n) und Gesellschaft der Deutschen Gesellschaft für Soziologie in Kooperation mit dem Institut für Soziologie am 13. und 14. September eine zweitägige Tagung zum Thema, die für Interessierte geöffnet ist.

### Gesellschaftliche und arbeitsmarktstrukturelle Flüchtlingsintegration mit Hilfe von sozialer Innovation (SIforREF)

#### Projektstart



Foto: Y. Kazepov

SIforREF, durch INTERREG Central Europe finanziert, bringt ForscherInnen und PraktikerInnen aus Österreich, Deutschland, Italien und Slowenien als Kooperationspartner zusammen. Yuri Kazepov, Elisabetta Mocca (Institut für Soziologie) und Yvonne Franz (Institut für Geographie) arbeiten gemeinsam an diesem Projekt, welches darauf abzielt, die Politik der Flüchtlingsintegration auf subnationaler Ebene zu verbessern, indem es den Übergang der Flüchtlinge von der Aufnahme zur Autonomie untersucht. Künftig soll die Integration von geflüchteten Personen in die Entscheidungsagenda auf lokaler und transnationaler Ebene aufgenommen werden. SIforREF wird Instrumente zur Gestaltung innovativer Praktiken entwickeln und eine regionale und transnationale Strategie implementieren.

### Nicht verpassen!

#### Soziologische Vorträge

Der nächste Soziologische Vortrag findet am 20. Mai 2019 statt.

English version

## The Social Dimension of Social Housing

### Vienna International Summer School



Foto: Simon Güntner

In the framework of the International Building Exhibition (IBA) on "New Social Housing", which will take place in Vienna in 2022, the TU Wien and the University of Vienna established a research cluster to encourage interdisciplinary, critical and comparative research in the field of social housing and urban development. The thematic focus of this year's Summer School is on the social dimension of social housing. The Summer School takes place from 16 to 21 September and addresses young academics from all disciplines as well as housing activists and representatives of housing and urban policy initiatives. The deadline for submissions is 26 April 2019.

## Two-Day Conference: Learning and Agency in Later Life

### Conference



Foto: Universität Wien, © Klaus Ranger  
(www.klausranger.at)

Modern and ageing societies call for life-long and life-wide learning. Normative expectations to learn and build new competences have spread to all life phases and are increasingly directed at older adults. In cooperation with the Department of Sociology, the Sektion Alter(n) und Gesellschaft of the German Society for Sociology organises a two-day public event on 13 and 14 September to reflect on these developments.

## Integrating Refugees in Society and Labour Market through Social Innovation (SiforREF)

### Project start



Foto: Y. Kazepov

Funded by INTERREG Central Europe, SiforREF brings together researchers and practitioners across Austria, Germany, Italy and Slovenia. Yuri Kazepov, Elisabetta Mocca (Department of Sociology) and Yvonne Franz (Department of Geography) will contribute to this project, which aims at enhancing refugee integration policies at subnational level, by addressing refugees' transition from reception to autonomy. SiforREF seeks to make sure that refugee integration is included in the decisional agenda. The project will develop tools for designing innovative practices and will implement a regional and transnational strategy.

## Do not miss!

### Sociological Talks

The next Sociological Talk takes place on 20 May 2019.

---

### Impressum:

Institut für Soziologie  
Universität Wien

Rooseveltplatz 2  
1090 Wien

Wenn Sie den Newsletter abbestellen wollen, klicken Sie [hier](#).

Zur [Datenschutzerklärung der Universität Wien](#)